

Au cours des deux dernières années, World Athletics, dirigé par le groupe de travail sur les chaussures d'athlétisme et en collaboration avec la Fédération mondiale de l'industrie des articles de sport, a élaboré une approche pour la réglementation des chaussures d'athlétisme. Le 1er janvier 2022, World Athletics a introduit son nouvel ensemble consolidé de réglementations que vous pouvez trouver à l'adresse suivante : https://www.worldathletics.org/about-iaaf/documents/book-of-rules, sous la section « Livre C : Compétition » C2.1A.

Le but de ce document est de répondre aux questions fréquemment posées, que vous soyez un athlète, officiel/organisateur d'événements, fabricant de chaussures ou fédération membre. Ces questions fréquemment posées sont uniquement à titre indicatif et ne remplacent pas les réglementations sur les chaussures d'athlétisme.

Athlètes

Dois-je connaître la marque et le modèle de mes chaussures ?

Oui, vous devez être en mesure d'identifier vos chaussures de compétition figurant sur la liste approuvée pour votre épreuve ou, si les chaussures ont été fabriquées avant le 1er janvier 2016, au moins connaître leur marque et leur modèle.

Où puis-je trouver la liste des chaussures approuvées ?

Rendez-vous sur : https://www.worldathletics.org/about-iaaf/documents/technical-information et faites défiler jusqu'à la section « Manuels et directives ». La liste approuvée est régulièrement mise à jour.

Que se passe-t-il si je ne trouve pas mes chaussures sur la liste?

Il est possible que vos chaussures aient été fabriquées avant le 1er janvier 2016, ou que le fabricant ne les ait pas soumises à l'approbation. Dans ce dernier cas, vous pouvez nous envoyer des photographies de vos chaussures (y compris tout nom et/ou étiquette) afin que nous puissions contacter le fabricant.

Quel est le processus pour obtenir l'approbation d'une chaussure et combien de temps cela prend-il ?

Les diagrammes de procédure des annexes 1 et 2 décrivent la procédure pour obtenir l'approbation des chaussures. Selon la demande et si les chaussures doivent être « physiquement » examinées, il faut environ 30 jours pour approuver une chaussure. Les fabricants de chaussures s'occupent généralement du processus de soumission d'une chaussure d'athlétisme pour approbation, car le processus implique des clarifications d'ordre technique, et ils sont mieux placés pour y répondre qu'un athlète.

À quels athlètes s'appliquent les réglementations?

Les réglementations s'appliquent à tous les athlètes qui participent aux compétitions applicables, telles que définies dans les réglementations sur les chaussures d'athlétisme, car ce sont ces compétitions où les règles et réglementations de World Athletics sont appliquées intégralement. La position de World Athletics est que les règles ne sont pas

destinées à couvrir les compétitions de club, d'école, de collège ou de niveau master où le niveau de compétition peut ne pas être pertinent à des fins statistiques internationales, et où, par conséquent, les règles et réglementations peuvent déroger à celles en vigueur à World Athletics.

Par exemple, les réglementations s'appliqueront aux événements de la Série World Athletics ; aux programmes d'athlétisme des Jeux olympiques ; des Jeux mondiaux universitaires de la FISU ; des Jeux du Commonwealth ; de divers jeux multisports continentaux ou régionaux ; aux réunions d'athlétisme d'un jour telles que la Diamond League ; le World Indoor Tour ; le Continental Tour ; le Combined Events Tour ; le Race Walking Tour ; le Cross-Country Tour ; aux compétitions avec autorisation nationale où les résultats sont censés être pris en compte à des fins de statistiques internationales ; aux championnats nationaux, ou à toute autre compétition où des points de classement mondial peuvent être obtenus.

Qu'est-ce qu'une chaussure de développement et dans quelles compétitions peut-on les porter ?

Une chaussure de développement est un prototype qu'un fabricant de chaussures souhaite tester lors de compétitions avant de les commercialiser. Les fabricants de chaussures les fournissent à leurs athlètes sponsorisés et soutenus pour les essais. Une chaussure de développement peut être portée lors de toutes les compétitions applicables, à l'exception des Championnats du monde et des Jeux olympiques, à condition que le fabricant ait obtenu une approbation écrite préalable de World Athletics et généré un code QR. Cependant, elle ne peut être portée que pendant une période d'un an à partir de la première compétition où la chaussure est portée. Le fabricant informe l'athlète, et World Athletics envoie le code QR aux organisateurs de la compétition afin qu'ils puissent identifier la chaussure/athlète.

Comment puis-je acheter une paire de chaussures figurant sur la liste approuvée ?

Les chaussures d'athlétisme sont des produits de consommation et, en tant que tels, la meilleure façon est de passer par le site Web des fabricants pour acheter la chaussure.

Il y a une chaussure que je voulais vraiment acheter, mais elle est en rupture de stock. Est-ce que World Athletics peut obtenir la chaussure pour moi ou faire en sorte que le fabricant fournisse la chaussure?

Comme les chaussures sont des produits de consommation, World Athletics ne peut pas contraindre un fabricant à produire davantage de stock. Il s'agit d'une décision commerciale pour le fabricant en fonction de ses coûts et de la demande pour les chaussures. Les athlètes peuvent attendre que la chaussure soit réapprovisionnée ou choisir une autre chaussure à acheter parmi la liste approuvée.

Pourquoi y a-t-il un contrôle des chaussures ?

Il s'agit d'une nouvelle fonctionnalité des réglementations, voir la Réglementation 14

Que se passe-t-il si l'on me demande de passer au contrôle des chaussures ?

L'agent de contrôle des chaussures se contentera de prendre note de votre identité, de prendre une photo de vos chaussures et de vérifier si la chaussure figure sur la liste approuvée pour votre épreuve ou non. Le but est d'identifier votre chaussure, et non de la mesurer ou de l'examiner. Il est obligatoire de toujours avoir vos chaussures avec vous même après avoir terminé votre épreuve, au cas où vous seriez amené à passer au contrôle des chaussures.

Que se passe-t-il si ma chaussure ne peut pas être identifiée lors du contrôle des chaussures ?

Cela dépend de la chaussure que vous avez portée. Nous devrons enquêter davantage et, en attendant cette enquête, votre résultat sera identifié comme étant «non certifié» («UNC TR5.2»). Si la chaussure s'avère ne pas être approuvée, voir la Réglementation 15, cela peut entraîner une disqualification et d'autres sanctions.